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 【開会=午前１０時０６分】 

 

 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。川柳委

員から欠席の連絡を受けております。また、本日の委員会

に傍聴の申し出があります。委員長においてこれを許可し

たいと思います。よろしくお願いします。 

本日の審議事項は、タブレット端末の議会運営委員会フ

ォルダに格納したとおりであります。まず、１２月定例会

についての協議を行います。市長提出案件について、執行

部から説明願います。副市長、お願いします。 

 

皆さんおはようございます。それでは、令和５年１１月

２９日開会の第５回羽島市議会定例会において審議をお願

いする付議案件についての説明をさせていただきます。付

議する案件の内訳は専決処分の報告４件、条例の一部改正

等９件、指定管理者の指定３件、令和５年度補正予算３件、

市道路線の廃止１件、以上２０件となります。それでは、

順次説明をしていきます。 

まず、議案書の３ページをお願いいたします。「報第９号

専決処分の報告について」です。令和４年７月１６日午後

３時ごろ、岐阜市内のホテルの地下駐車場において、走行

していた公用車のスピーカーがシャッターボックスに接触

し、天井およびシャッターボックスに損傷を与えました。

これに対する損害賠償額を専決処分により定めましたので

報告するものです。損害賠償額は８８万円で、相手方は岐

阜市所在の法人となります。また、過失割合は市が１０割

となります。 

次に４ページをお願いいたします。「報第１０号 専決処

分の報告について」です。令和５年８月１０日午後４時４

０分ごろ、上中町長間２３２２番地付近交差点内において

南進していた公用車と西進していた相手方車両が接触し、

相手方車両の右側面に損傷を与えました。これに対する損

害賠償額を専決処分により定めましたので、報告するもの

です。損害賠償額は５万７７５３円で、相手方は滋賀県草

津市所在の法人です。また、過失割合は市３割、相手方７

割でございます。 

次に５ページをお願いいたします。「報第１１号 専決処

分の報告について」です。令和５年４月１９日午後５時１

０分ごろ、下中町加賀野井字道北５６６番地先の道路上の

穴により北進していた自動車の左側の前タイヤに損傷を与

えました。これに対する損害賠償額を専決処分により定め
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ましたので報告するものです。損害賠償額は１万３８０４

円で、相手方は愛知県江南市在住の個人です。また、過失

割合は市４割、相手方６割となっております。 

次に６ページをお願いいたします。「報第１２号 専決処

分の報告について」です。令和５年１０月９日午前１０時

ごろ、堀津町須賀北２丁目１６番地先の道路上の穴により

西進していた自動車の左側後ろタイヤに損傷を与えまし

た。これに対する損害賠償額を専決処分により定めました

ので報告するものです。損害賠償額は４万６４６４円で、

相手方は、羽島市所在の法人です。また、過失割合は市４

割、相手方６割でございます。 

次に７ページをお願いいたします。「議第７８号 羽島市

個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一

部を改正する条例について」です。行政手続きにおける特

定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等の

一部を改正する法律の公布に伴い、条例の一部を改正する

ものです。改正内容としては、現在マイナンバーを使って

情報連携できる行政機関やその業務については法律におい

て定められていますが、情報連携のより速やかな開始を可

能とするため、法改正により、主務省令で定めることとな

りました。これに伴い、条例の規定の整備及び用語の定義

の追加を行うものでございます。この条例は法律に規定す

る政令で定める日またはこの条例の公布の日のいずれか遅

い日から施行するものでございます。 

次に１０ページをお願いいたします。「議第７９号 羽島

市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例につい

て」です。国家公務員の一般職の職員の給与に係る令和５

年８月人事院勧告を踏まえ、条例の一部を改正するもので

す。主な改正内容についてご説明いたします。１つ目、羽

島市職員の給与に関する条例の一部改正についてでござい

ます。ボーナスの改定といたしまして、一般職員及び特定

管理職員について、令和５年１２月期のボーナスを０．１

カ月分引き上げる。令和６年度以降の期末手当及び勤勉手

当について、６月期及び１２月期の支給割合を同じ割合に

する。給与表の改定といたしまして、初任給の引き上げ、

高卒約８％、大卒約６％、若年層に重点を置いた給与月額

の引き上げでございます。２番目といたしまして、羽島市

常勤の特別職職員の給与に関する条例の一部改正といたし

まして、市長、副市長、教育長に対する期末手当の改定で

ございます。令和５年１２月期の期末手当を０．１カ月分

引き上げる。令和６年度以降の期末手当について、６月期
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及び１２月期の支給割合を同じにする。これに伴いまして

市議会議員の皆様がたについても同様の期末手当の０．１

カ月分の引き上げというふうになります。羽島市一般職の

任期付職員の採用等に関する条例の一部の改正ということ

で、任期付職員に係る給料表及び期末手当の改定を行うも

のでございます。この条例は、一部の規定を除き、公布の

日から施行をするものでございます。 

次に３８ページをお願いいたします。「議第８０号 羽島

市手数料条例の一部を改正する条例について」です。高圧

ガス保安法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係政令

の整備に関する政令の公布に伴い、条例の一部を改正する

ものです。改正内容としては、液化石油ガスに係る法律に

基づく設備の点検検査において、手数料の減額の対象とな

る設備に自律的に高度な保安を確保できる事業者として国

が認めた、いわゆる認定高度保安実施者が自ら完成検査を

行った設備を追加するものでございます。なお、羽島市に

は今回の改正に係る該当設備はございません。この条例は

公布の日から施行をするものでございます。 

次に４１ページをお願いいたします。「議第８１号 羽島

市特定教育保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す

る基準を定める条例の一部を改正する条例について」です。

特定教育保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ど

も・子育て支援施設等の運営に関する基準及び子ども・子

育て支援法施行規則の一部を改正する内閣府令の交付に伴

い、条例の一部を改正するものです。改正内容としては、

内閣府が定める基準において所要の規定の整備が行われた

ため、同様の改正を行うものでございます。この条例は公

布の日から施行するものでございます。 

次に４５ページをお願いいたします。「議第８２号 羽島

市老人福祉センター条例を廃止する条例について」です。

羽島市老人福祉センターを廃止するため、同条例を廃止す

るものでございます。この条例は令和６年４月１日から施

行し、所要の経過規定を設けるものでございます。 

次に４６ページをお願いいたします。「議第８３号 羽島

市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について」で

す。全世代対応型の持続可能な社会保障制度を構築するた

めの健康保険法等の一部を改正する法律の公布に伴い、条

例の一部を改正するものです。改正内容としては、子育て

世帯の負担軽減を図るため、出産予定月の前月から出産予

定月の翌々月までの期間、４カ月間にかかる保険料の所得

割額及び均等割額を減額するものでございます。この条例
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は令和６年１月１日から施行するものでございます。 

次に５４ページをお願いいたします。「議第８４号 羽島

市空家等対策の推進に関する条例の一部を改正する条例に

ついて」です。空家等対策の推進に関する特別措置法の一

部を改正する法律の公布等に伴い、条例の一部を改正する

ものです。改正内容としては、法律の公布に伴い、当該条

例中の関係法律に項の追加が行われたため、条例中の引用

箇所を改めるものです。また、個人情報の目的外使用及び

提供について、個人情報保護法に基づいて整理を行ったも

のでございます。この条例は公布の日から施行するもので

ございます。 

次に５７ページをお願いいたします。「議第８５号 羽島

市企業立地促進条例及び羽島市地区計画の区域内における

建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例につい

て」です。統計法第２８条の規定に基づき、統計基準とし

て、日本標準産業分類を定める件の告示に伴い、条例の一

部を改正するものでございます。改正内容としては、日本

標準産業分類について定めた総務省告示が改定されたこと

に伴い、条例中の日本標準産業分類の引用先を改定前の総

務省告示から変更するものでございます。引用先について

は今後、総務省告示の年番号の表示に係る改正の必要性を

なくすため、統計法に規定する統計基準として定められた

ものからの引用とするものでございます。この条例は、令

和６年４月１日から施行するものでございます。 

次に６０ページをお願いいたします。「議第８６号 羽島

市営住宅管理条例の一部を改正する条例について」です。

市営住宅に入居するための同居親族の要件等を見直すた

め、条例の一部を改正するものです。改正内容としては、

岐阜県パートナーシップ宣誓制度の開始に伴い、市営住宅

に入居するために必要な同居親族の要件に同棲を含むパー

トナーシップ宣誓者及び内縁者といった事実上婚姻関係と

同様の事情にある者等を含むこととするものでございま

す。この条例は公布の日から施行するものでございます。 

次に６２ページをお願いいたします。「議第８７号 羽島

市文化センター及び羽島市立中央公民館の指定管理者の指

定について」です。羽島市文化センター及び羽島市立中央

公民館の指定管理者を指定することについて、地方自治法

第２４４条の２第６項の規定により、議会の議決を求める

ものでございます。指定する団体は公益財団法人羽島市地

域振興公社で、指定の期間は令和６年４月１日から令和１

１年３月３１日までの５年間でございます。 
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次に６３ページをお願いいたします。「議第８８号 羽島

市歴史民俗資料館の指定管理者の指定について」です。羽

島市歴史民俗資料館の指定管理者を指定することについ

て、地方自治法第２４４条の２第６項の規定により、議会

の議決を求めるものでございます。指定する団体は公益財

団法人羽島市地域振興公社で、指定の期間は令和６年４月

１日から令和１１年３月３１日までの５年間です。 

次に６４ページをお願いいたします。「議第８９号 羽島

市スポーツ施設の指定管理者の指定について」です。羽島

市スポーツ施設の指定管理者を指定することについて、地

方自治法第２４４条の２第６項の規定により、議会の議決

を求めるものでございます。指定する団体は特定非営利活

動法人羽島市スポーツ協会で、指定の期間は令和６年４月

１日から令和１１年３月３１日までの５年間となります。 

次に６５ページをお願いいたします。「議第９０号 令和

５年度羽島市一般会計補正予算（第６号）」についてです。

歳入歳出予算の総額に１億１２８５万７０００円を追加

し、総額を２５０億７０９９万９０００円とするものでご

ざいます。補正内容は職員人件費等です。財源としては、

基金繰入金を充てるものでございます。 

次に９４ページをお願いいたします。「議第９１号 令和

５年度羽島市国民健康保険特別会計補正予算（第２号）」に

ついてです。歳入歳出予算の総額に２９７万円を追加し、

総額を６８億７７６９万円とするものでございます。補正

内容はシステム改修に係る賦課徴収事務経費です。財源と

しては、県の負担金を充てるものでございます。 

次に９９ページをお願いいたします。「議第９２号 令和

５年度羽島市病院事業会計補正予算（第３号）」についてで

す。安定的な病院事業の運営を継続するための対応として、

総務省が新型コロナウイルス感染症により影響を受ける公

営企業を対象として、新たに設けた制度である特別減収対

策企業債を、限度額３億円を予定として新たに追加するも

のでございます。 

次に１００ページをお願いいたします。「議第９３号 市

道路線の廃止について」です。道路法第１０条第１項の規

定により、１０１ページのとおり江迎１１号線を廃止する

ものでございます。 

以上、本定例会において審議をお願いする付議議案につ

いて、その概略を説明いたしました。なお、議第７９号及

び議第９０号については議会初日での議決をお願いしたい

と思います。初日に議決をいただきましたら、引き続き追
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後藤國弘委員長 

加案件として補正予算に関わる議案を２件提出させていた

だきますのでよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。ただいまの説明に対して何か

ありますか。 

 

（発言なし） 

 

それでは続いて、初日の追加議案について引き続き執行

部から説明を願ってよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

追加議案につきましては、議場のほうで配布いたします。

この会議終了後、回収させていただきますので、メモ等は

別紙にてお願いいたします。 

 

お願いします。 

 

それでは、議会初日に追加で提出させていただきます議

案についての概略を説明させていただきます。 

追加議案書の３ページをお願いいたします。「議第９４号

令和５年度羽島市一般会計補正予算（第７号）」についてで

す。歳入歳出予算の総額に８億１１５９万１０００円を追

加し、総額を２５８億８２５９万円とするものでございま

す。補正内容は住民税非課税世帯に対する臨時特別給付金

及び道路新設改良事業等です。財源としては、基金繰入金

及び市債等を充てるものでございます。あわせて繰越明許

費、債務負担行為及び地方債の補正をお願いするものでご

ざいます。 

次に２２ページをお願いいたします。「議第９５号 令和

５年度羽島市介護保険特別会計補正予算（第２号）」につい

てでございます。歳入歳出予算の総額に７８０万９０００

円を追加し、総額を５９億７５２０万８０００円とするも

のでございます。補正内容は介護予防生活支援サービス事

業等です。財源としては、国庫補助金及び繰入金等を充て

るものでございます。 

以上、追加提出をお願いしたい議案についての概略を説

明いたしました。よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。ただいまの説明に対して何か
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後藤國弘委員長 

 

ありますでしょうか。 

 

（発言なし） 

 

 それでは、執行部は退席していただいて結構です。 

 

（執行部退席） 

 

次に請願について、局長説明願います。 

 

２２日までに受付しました請願は０件でございます。 

 

次に陳情、要望について、局長説明願います。 

 

２２日までに受付しました陳情、要望は２件でございま

す。「陳情第６号 木材の利用推進に関する要望書」、「陳情

第７号 国に対し『パンデミック条約締結及び国際保健規則

改正に係る情報開示を求める意見書』を提出することを求

める陳情」以上の２件です。取り扱いにつきましては従来

の通り本会議場に写しを配付するということでお願いした

いと思います。以上です。 

 

次に議案の付託先について、局長説明願います。 

 

先ほど副市長から説明がありましたとおり、当初に付議

されます案件は専決処分の報告が４件、条例の一部改正等

が９件、指定管理者の指定が３件、令和５年度補正予算が

３件、市道路線の廃止が１件、合わせて２０件であります。

議第７９号及び議第９０号の２件につきましては人事院勧

告等を踏まえた条例の改正、人件費補正でありますので、

１１月２９日の開会日に採決までお願いすることになりま

す。その後、人件費を除く一般会計補正予算の議第９４号、

介護保険特別会計補正予算の議第９５号の２件が追加提案

されますので、追加議案提出後の議案数は２０件、そのう

ち報第９号から報第１２号の４件は委員会付託を省略しま

すので、議案の付託につきましては、総務委員会が６件、

うち追加議案が１件、民生文教委員会が７件、うち追加議

案が１件、産業建設委員会が３件、合計１６件になります。 

 

局長から説明のあったとおり付託してよろしいでしょう

か。 
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後藤國弘委員長 

 

議会事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

議会事務局長 

 

（異議なし） 

 

次に会期日程について、局長説明願います。 

 

会期につきましては１１月２９日から１２月２２日まで

の２４日間、日程については、初日２９日は市長提出案件

の説明、議第７９号及び議第９０号については質疑を行い、

委員会付託を省略し、討論、採決まで進めていただきます。

その後、補正予算関係の議案が追加提出されるので日程に

追加し、議案の説明を願い、初日は散会となります。３０

日から１２月７日までは休会、３０日に議案の詳細説明を

行います。８日は一般質問、９日と１０日は休会、１１日

と１２日は一般質問、１３日は休会、１４日は議案質疑、

委員会付託、本会議終了後、議員間討議をお願いしたいと

思います。１５日は総務委員会、１６日と１７日は休会、

１８日は民生文教委員会、１９日は産業建設委員会、２０

日と２１日は休会、最終日２２日は委員長報告、質疑、討

論、採決と進めていただきたいと思います。 

最後に代表質問につきましては、１２月定例会は１番目

が自民清和会さん、２番目が自民クラブさん、３番目が元

気・羽島クラブさん、４番目が公明党さん、５番目が日本

維新の会さん、６番目が日本共産党羽島市議団さん、７番

目が正統派クラブさんの順となりますのでよろしくお願い

いたします。なお、一般質問要旨通告書につきましては初

日の午後２時までに紙ベースで提出いただくことになって

おりますが、９月定例会に引き続き紙での提出にあわせ、

極力メール等にてデータでも提出いただくようお願いした

いと思います。また、議員間討議につきましては１２月１

４日の議案質疑終了後に行っていただきますが、テーマの

決定を１１月３０日の議案詳細説明後に行っていただきま

すのでよろしくお願いいたします。 

 

局長から説明のあった通り進めてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

では、そのように取り計らうことといたします。１２月

定例会について、そのほか何かありますでしょうか。 

 

質疑における連絡についてお知らせいたします。議案質
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後藤國弘委員長 

 

 

 

 

議会総務課長 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

野口議員 

 

 

 

 

疑や委員会での質疑の連絡期限について、質疑が行われる

２日前としておりますので、１４日の議案質疑については、

２日前の１２日の火曜日まで、１５日の総務委員会につい

ては１３日の水曜日まで、１８日の民生文教委員会につい

ては１４日の木曜日まで、１９日の産業建設委員会につい

ては１５日の金曜日までとなりますのでよろしくお願いい

たします。また、資料の提出依頼ということで、今定例会

に提出されております指定管理案件３件について、指定管

理者選定委員の名簿、選定委員の主な意見等、委託契約の

項目内容、指定する団体の概要の４項目の資料提出の依頼

について、平成３０年１２月定例会の例に倣い、行うかど

うか協議をお願いいたします。今のところまだ決定ではご

ざいませんが、追加議案がある場合は議会運営委員会を開

催することになりますのでよろしくお願いいたします。開

催が決まりましたらご連絡いたしますので、よろしくお願

いいたします。 

 

ただいま局長からありましたように、指定管理者の資料

を依頼するかどうかは、依頼する方向でよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

紙ベースで１部用意しまして、図書室のほうに置かせて

いただきたいと思います。 

 

よろしくお願いします。 

以上で１２月定例会についての協議を終了します。 

続いて、議員提案による政策条例について、野口議員か

ら３月議会において議員発議を行いたいとの話がありまし

た。野口議員にその内容の説明を受けたいと思いますがよ

ろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

お願いします。 

 

この場をお借りしまして、歯科口腔保健条例について、

議員提案で条例の制定をさせていただきたいと思いまし

て、今どういう状況なのかというのを説明させていただき

ます。なぜ制定するのかと言いますと、皆さんご存知だと

思いますが、歯科口腔の関係ですと、歯周病は全身病と言
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後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

われておりまして、認知症ですとか、誤嚥性肺炎、糖尿病

など全身の病気につながることが報告されております。ま

た、口腔ケア、口腔機能管理によりまして、病院在院日数

の減少ですとか、がん治療、医療費の減少も可能であると

いう報告もありますことから、歯科口腔保健の推進に関す

る法律に基づきまして、羽島市におきましても歯と口腔の

健康づくりに推進するための条例が必要ではないかと考え

ております。古い数字で申し訳ありませんが、２０２１年

の段階で、岐阜県内の市町村における口腔保健に関わる条

例の制定状況は１１市１０町１村となっております。今後

考えております予定としましては、現在、条例文を作成を

しております。これは県の歯科医師会の関係者のかた、そ

して羽島市の歯科医師会の会長さんとも意見交換をさせて

いただきながら条例文の作成を現在進めているところでご

ざいます。大体、来週の頭にはまとまる予定でございます

ので、１１月３０日に全員協議会が開催されますので、全

協におきまして、もちろん議員の皆様のご意見をいただか

なければなりませんので、この全協におきまして、たたき

台と言いますか、素案を示させていただきたいと思ってお

ります。私からは以上でございますが、協議等々をまた議

運のほうでもお時間をお借りして、進捗状況等々をご説明

させていただきたいと思っておりますので、よろしくお願

いいたします。以上でございます。 

 

ありがとうございます。今後、議会内の進め方ですが、

３０日の議案詳細説明終了後に全員協議会を開催いたしま

して、条例案について全議員へ説明を実施したいと思いま

すのでよろしくお願いします。 

次に委員会のオンライン開催について、令和５年３月定

例会で条例、規則の改正を行いましたが、実施要項につい

て協議したいと思います。お手元に要綱案ですけども、市

議会議長会の例のほか、参考にした他市議会の例との対照

表をお配りしております。次回、皆さんの意見をお聞きし、

素案を決定していきたいと考えておりますのでよろしくお

願いします。 

続きまして、常任委員会の任期の取り扱いについて、委

員から議会改革特別委員会における委員会活動計画とあわ

せて協議してはとの意見がありました。次回、現時点での

協議の状況について、議会改革特別委員長に報告を求め、

皆さんの意見をお聞きし、議会運営委員会として決定して

いきたいと考えておりますがよろしいでしょうか。 
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後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

野口議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（異議なし） 

 

最後に議会基本条例の達成状況に関する評価、点検につ

いて協議したいと思います。前回は４年間を通した評価の

みを行いましたが、今回、毎年ごとに単年での評価を行い、

４年目に期を通した最終評価を行ってはと考えます。まず

は別紙により全議員に記入いただいたものを取りまとめ、

３月定例会を目途に中間結果について取りまとめ、全員協

議会に報告し、公表してはと考えますが、ご意見などあり

ましたらご発言願います。 

 

（発言なし） 

 

それでは議会基本条例の達成状況に関する評価、点検に

ついて、議会運営委員会において行うこととし、全員協議

会で全議員に説明するため、議長へ申し出たいと思います

がよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

そのように進めさせていただきます。 

そのほかについて何かありますか。 

 

意見書の提出をと思っておりまして、何かと申しますと、

ふるさと納税の関係なんですが、非常に国からの返礼品の

規制というのが厳しいので、ちょっといかがなものかとい

うことで、総務大臣に対して意見書を提出させていただき

たい。というのは、個人でやるのではなくて、議会の総意

ということで意見書を提出させていただきたいと思います

ので、議会運営委員会で協議のほどをお願いいたします。

内容につきましては、令和５年１０月１日にふるさと納税

の制度が改正されました。経費率に含める対象経費の拡大、

地場産品基準の厳格化がなされました。この改正によりま

して、契約の変更や見直しの必要性が生じたり、これまで

受け取ることのできた一部の返礼品が対象外となったり、

地方自治体においては、その対応に追われる事態が発生し

ております。そのため、年度途中での制度改正、今回のよ

うな制度改正は地方自治体の計画的な行財政運営に多大な

影響を及ぼすということと、行政の停滞にもつながりかね

ないということから、年度単位で改正するなら改正をして
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後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤國弘委員長 

 

 

 

藤川議長 

 

 

いただきたいということと、制度を改正する際は、予算編

成作業の時期を考慮し、少なくとも半年以上前には地方自

治体に通知するとともに、経過措置期間を設け、地方自治

体の計画的な行財政運営や返礼品事業者との契約に多大な

影響を及ぼさないよう配慮すること、しっかりと地方のこ

とを考えてくれという意見書を提出したいと思っておりま

すので、協議をしていただいて、１２月定例会中に意見書

を提出したいと思っておりますのでよろしくお願いいたし

ます。 

 

ありがとうございます。野口議員から説明がありました

が、この意見書を議運で発議するかしないか、今すぐ決め

るのは難しいと思いますので、再度時間をとりまして、で

きれば議会開会中に議運を開き、決定したいと思います。

よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

内容自体もはっきりしてから、議運で取り扱いたいと思

いますので、よろしくお願いします。また議運のほうでし

っかり読んでいただいて、皆さんに議運のほうで協議した

いと思います。この意見書については次回の議会運営委員

会で皆さんの意見をお伺いしたいと思います。そのときに

議会運営委員会で意見書を発議することになりましたら、

議会最終日に発議したいと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

それでは次に、前回協議しました市議会ペーパーレスへ

の対応として、協議結果により全議員への報告に向けて最

終案をお配りしております。ご確認いただきまして、よろ

しければ、全員協議会にて報告したいと思いますがよろし

いでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

この結果を報告したいと思いますので、よろしくお願い

します。 

議長さん何かありましたらお願いします。 

 

１２月定例会からタブレット端末を通して資料を閲覧す

ることになろうかと思います。そうしますと、操作に不慣

れなかたもいらっしゃるんじゃないかと、欲しい、見たい
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後藤國弘委員長 

 

 

 

情報がなかなかすぐに出てこないということも起こるので

はないかと思いますので、円滑な議事進行ができるように、

資料がちゃんと見れる状態にした上で会議が始まるという

ことにしていただけると、それが理想ですので、不慣れな

かた、やり方がわからないという方ついて、わかるかたで

サポートし合うという、事務局も協力をお願いできればと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

いろいろな方法があると思いますので、自分のやりやす

い方法を見つけて、慣れていただくしかないと思います。

よろしくお願いします。今定例会からタブレット端末を用

いて、ペーパーレスで行っていきたいと思いますので、皆

さんしっかり慣れていただいて、１２月議会はちょっとギ

クシャクするところがあるかと思いますけれども、その辺

も徐々に慣れていくと思いますのでよろしくお願いしたい

と思います。 

議会運営委員会を閉会したいと思います。ご苦労様でし

た。 

 

【委員会終了＝午前１０時５５分】 

 


